

arancel y cuatro por folio protocolado en los demás instrumentos.

Notarías del grupo segundo: Ocho pesetas por cada folio protocolado en los documentos que se cobren por el número dos del arancel y cuatro pesetas por folio protocolado en los demás documentos.

Notarías del grupo tercero: Seis pesetas por cada folio protocolado en los documentos que se cobren por el número dos del arancel y cuatro pesetas por folio protocolado en los demás documentos.

La cantidad mensual resultante se distribuirá entre los empleados, en cuanto a una mitad, a prorrata de su sueldo base y la otra mitad por partes iguales.

La remuneración que establece este artículo no integrará el sueldo base a efectos mutualistas.

Artículo segundo.—Los sueldos mínimos establecidos en el artículo veinte, serán revisados obligatoriamente, por Orden ministerial, cada dos años.

Los sueldos tendrán efectividad a partir de primero de enero de mil novecientos setenta y cuatro.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Madrid a veinte de julio de mil novecientos setenta y cuatro.

JUAN CARLOS DE BORBON
PRINCIPE DE ESPAÑA

El Ministro de Justicia,
FRANCISCO RUIZ JARABO BAQUERO

15146 ORDEN de 21 de julio de 1974 por la que se modifica el artículo 10 del Estatuto de la Mutualidad de Empleados de Notarios.

Ilustrísimo señor:

Las peculiaridades de la relación que media entre los Notarios y sus empleados explica que, conforme a la legalidad vigente, las reclamaciones suscitadas con motivo de la aplicación de las normas del Reglamento de Organización y Régimen de Trabajo de los Empleados de Notarías, y en general de la relación de trabajo existente entre éstos y los Notarios, sean resueltas en primera instancia y sin perjuicio de los ulteriores recursos, según lo previsto en el artículo 2.º de la Orden ministerial de 14 de enero de 1950, por las Comisiones Auxiliares de la Junta de Patronato de la Mutualidad de Empleados de Notarías, Comisiones éstas que, por su composición paritaria, establecida en el artículo 10 del vigente Estatuto de la Mutualidad de Empleados, aprobado por Orden ministerial de 11 de diciembre de 1968, se han revelado como instrumentos muy eficaces en orden a una fecunda colaboración entre los Notarios y sus empleados.

No obstante, el hecho de que en los acuerdos de tales Comisiones, adoptados por mayoría de votos, los posibles empates se diriman mediante el voto de calidad de su Presidente, cargo éste desempeñado siempre por un Notario, supone, al menos en teoría, un cierto desequilibrio que, aunque en la práctica no ha planteado ningún problema, interesa corregir, atendiéndose así a las peticiones formuladas en tal sentido por la Organización Sindical.

Entre las varias medidas encaminadas a esta corrección, quizá la más idónea sea la que supone dar entrada en la composición de las Comisiones, y a los solos efectos de resolver tales reclamaciones, a un miembro de la Magistratura, quien no sólo por su condición de tal, sino por su carácter de ajeno a cualquier contienda entre los Notarios y sus empleados, está en condiciones de soslayar con su voto impar toda posibilidad de desequilibrio.

En su virtud, este Ministerio ha tenido a bien disponer:

Artículo 1.º Se modifica el artículo 2.º de la Orden ministerial de 14 de enero de 1950, el cual queda redactado en la forma siguiente:

«Artículo 2.º Las Comisiones Auxiliares del Patronato conocerán y resolverán en primera instancia las reclamaciones interpuestas por los Notarios o empleados del territorio del Colegio Notarial en que aquéllas funcionen.

A los únicos efectos previstos en este artículo, las Comisiones Auxiliares serán presididas por un Magistrado de la Audiencia Territorial con destino en la capital del Colegio, manteniéndose, en lo demás, la composición de aquéllas prevista en el artículo 10 del Estatuto de la Mutualidad de Empleados. En consecuencia, el Notario Presidente actuará, en tales casos, como Vocal.»

Art. 2.º Corresponde al Presidente de la Audiencia Territorial de la capital del Colegio notarial respectivo el nombramiento del Magistrado que habrá de presidir las Comisiones Auxiliares en los casos previstos en esta Orden, así como la designación de otro Magistrado, también con destino en la capital del Colegio, quien, en calidad de Presidente suplente, sustituirá al primeramente designado en todos los casos de imposibilidad o ausencia.

Art. 3.º Se faculta a la Dirección General de los Registros y del Notariado para dictar las normas que sean precisas para el desarrollo y aplicación de la presente Orden.

Lo que digo a V. I. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a V. I. muchos años.
Madrid, 21 de julio de 1974.

RUIZ-JARABO

Ilmo. Sr. Director general de los Registros y del Notariado.

MINISTERIO DE HACIENDA

15147 ORDEN de 30 de julio de 1974 para la actualización de pensiones de Clases pasivas del Estado, en ejecución de la Ley 28/1974, de 24 de julio, sobre modificación de sueldos de los funcionarios civiles y militares.

Excelentísimos e Ilustrísimos señores:

La Ley 28/1974, de 24 de julio, sobre modificación de los sueldos de los funcionarios civiles y militares, dispone, en su artículo 4.º, que las pensiones causadas por funcionarios civiles que pertenecieron a Cuerpos o plazas a los que se refiere el apartado a) del artículo 1.º, así como las pensiones de carácter militar, causadas unas y otras antes del 1 de julio de 1974, serán incrementadas mediante la aplicación de los correspondientes porcentajes, en la cuantía (15 y 10 por 100) y fechas de efectividad señaladas en el artículo 3.º de la Ley, conforme a las Disposiciones vigentes sobre actualización de haberes pasivos.

Determinados así con rango de Ley los porcentajes de incremento que, por actualización, han de experimentar los haberes pasivos correspondientes, ha de entenderse cumplimentado lo que dispusieron los artículos 47 de la Ley de Derechos Pasivos Civiles, de 21 de abril de 1966, y 40 de la de Derechos Pasivos Militares, de 13 de abril de 1972, en cuanto a la fijación de un porcentaje de aumento por el Consejo de Ministros a propuesta del de Hacienda.

No obstante, se considera necesario dictar las disposiciones precisas para mejor cumplimiento de la Ley, en lo que a efectos pasivos se refiere, y por ello, este Ministerio, en uso de la facultad que le confiere el artículo 8.º de la Ley, ha tenido a bien disponer que se tenga en cuenta las siguientes normas:

Primera. 1. Como consecuencia de lo dispuesto en los artículos 1.º y 4.º de la Ley, la actualización de pensiones afecta a aquellos haberes pasivos causados, en su favor o en el de sus familias, por funcionarios civiles que pertenecieron a Cuerpos o que desempeñaron plazas no escalafonadas que en los Presupuestos Generales del Estado están retribuidos por sueldo base y coeficiente multiplicador.

2. Están comprendidos igualmente en el beneficio de actualización las pensiones causadas por personal de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, hoy retribuidos conforme a la Ley 113/1966, de 28 de diciembre; por personal de los Cuerpos de la Guardia Civil y Policía Armada; Cuerpo Auxiliar Subalterno del Ejército; Auxiliar de Almacenes de Artillería y Suboficiales Especialistas; Clases de Tropa y Personal Civil de la Administración Militar.

3. Se actualizarán asimismo las pensiones excepcionales concedidas por Ley especial a favor de persona determinada, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 5.º de la Ley 19/1974, de 24 de junio, de Mejora de Clases Pasivas.

Segunda. 1. No procederá la actualización, por no haberse producido variación en los sueldos activos, de las pensiones causadas por quienes desempeñaron empleos, cargos o plazas que en los presupuestos vigentes están retribuidos por una cantidad anual, no modificada por la Ley 29/1974.

2. Tampoco serán actualizados los haberes pasivos concedidos en una cuantía fija, como sea las pensiones remunerato-